

**CALENDRIER du 7 au 15 juin 2025**

**N°1415**

| <u>Samedi 7 juin</u>   | <u>Vigile de la PENTECÔTE</u>   | <u>Mercredi 11 juin</u> | <u>Saint Barnabé</u>  |
|------------------------|---|-------------------------|---|
| 10 h 00                | Retraite pour les enfants préparant la première Communion à la Clarté Notre Dame de TAULIGNAN   | 08 h 30                 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS pour la santé de Paul CADI  |
| 11 h 00                | Baptêmes de Léna et Lino VERNET à l'église de GRILLON   | 09 h 15                 | Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  |
| 14 h 00                | Mariage à l'église de VALRÉAS de Charlotte CROZE et Pierre PINEAU   | 10 h 30                 | Adoration, confessions, louanges à l'église de VALRÉAS  |
| 16 h 00                | Mariage à l'église de VALRÉAS d'Aurélié BACHS et Yoann RICO   | 20 h 00                 | Répétition du Chœur St Joseph à la salle C <sup>al</sup> MAURY  |
| <b>18 h 30</b>         | <b>Messe de la Vigile de la Pentecôte à l'église de GRILLON</b> à l'intention de Thérèse IGREJA (grand-mère du Père Clément), Jean BÉDOIN et Bernard GRAS (1 <sup>er</sup> anniversaire de son décès) | <u>Jeudi 12 juin</u>    |   |
|                        |   | <b>09 h 00</b>          | <b>Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à la mémoire des victimes du massacre du 12 juin 1944</b> à l'intention de Henri MEYER (16 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès), des défuntés Yvette et Danielle MEYER et pour la santé de Paul CADI |
| <u>Dimanche 8 juin</u> | <u>Dimanche de la PENTECÔTE</u>   | 16 h 30                 | Catéchèse à l'église de RICHERENCHES  |
| <b>09 h 30</b>         | <b>Messe à l'église de RICHERENCHES</b> à l'intention des défuntés Élisabeth et Fabienne BARBEAULT  | 16 h 45                 | Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  |
| <b>10 h 45</b>         | <b>Messe à l'église de VALRÉAS</b><br><b>Première Communion des enfants de l'Enclave des Papes</b> , pour la santé de Paul CADI   | <u>Vendredi 13 juin</u> | <u>Saint Antoine de Padoue</u>  |
| 11 h 00                | Baptêmes à l'église de GRILLON d'Ambre RAMOUR et Owen Fernandez   | 09 h 30                 | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS pour la santé de Paul CADI  |
| 12 h 30                | Baptême à l'église de VALRÉAS de Lila GUIRAMAND   | 10 h 00                 | Thé sympa à RICHERENCHES, salle des remparts  |
| <u>Lundi 9 juin</u>    | <u>Bienheureuse Vierge Marie</u><br><u>Mère de l'Église</u>   | <u>Samedi 14 juin</u>   |   |
| 18 h 00                | Groupe de prière à l'église de VALRÉAS  | 9 h 00                  | Réunion des animateurs de chants liturgiques  |
| <u>Mardi 10 juin</u>   |   | 15 h 00                 | Mariage à l'église de VALRÉAS d'Astrid PEIGNÉ et Alexandre LOSCO  |
| 10 h 45                | Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II de VALRÉAS  | 16 h 00                 | Mariage à l'église de RICHERENCHES de Pauline REQUILLART et Aurélien DANIELOU   |
| 14 h 00                | Rencontre de l'équipe liturgique de Suzanne BATHÉLIER   | <b>18 h 30</b>          | <b>Messe de Confirmation à l'église de VALRÉAS</b> présidée par Mgr FONLUPT   |
| 15 h 30                | Chapelet à l'église de RICHERENCHES   | <u>Dimanche 15 juin</u> | <u>Sainte TRINITÉ</u>   |
| 18 h 15                | Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS, pour la santé de Paul CADI   | <b>11 h 00</b>          | <b>Messe à l'église de GRILLON</b>  |

**L'ESPRIT SAINT EN QUESTIONS**

***À qui Dieu donne-t-il cet Esprit Saint ?***

Dieu le partage en plénitude, de toute éternité, avec son Fils Jésus. C'est parce qu'il est rempli de l'Esprit Saint que Jésus peut parler et agir au nom de Dieu. Mais Jésus n'a jamais voulu garder pour lui ce don merveilleux : il a promis à ses disciples de le répandre sur eux. Pour nous, chrétiens, l'Esprit Saint est à l'œuvre depuis le baptême et nous le recevons en plénitude à la confirmation ; il nous fait entrer dans une relation forte et intime avec Dieu ; il nous accompagne tout au long de notre vie. Dieu ne s'impose jamais : son Esprit nous influence vers le bien, mais ne décide jamais à notre place. Sous son influence, nous sommes « bien inspirés » et devenons capables de faire le bien.

***Comment l'Esprit Saint nous libère-t-il ?***

L'Esprit de Dieu libère notre capacité d'aimer comme Dieu aime. Il nous pousse à faire des choix qui augmentent l'amour, la paix, la tolérance, les bienfaits, tout ce qui rend le monde plus humain et plus fraternel. L'Esprit Saint nous change intérieurement, il met en nous un « air de famille » avec Dieu, comme des enfants d'un même Père. Saint Paul écrit que l'Esprit nous pousse à dire « Père » à Dieu. Nous n'avons plus peur de Dieu, nous comprenons qu'il est « Notre Père » comme Jésus l'a dit.

***Comment recevons-nous cet Esprit Saint ?***

Jésus a promis d'envoyer l'Esprit Saint aux croyants. Cette promesse s'est réalisée le jour de la Pentecôte quand ses apôtres ont reçu l'Esprit ; qui leur a donné le courage d'annoncer la résurrection de Jésus à Jérusalem, puis dans tout l'empire romain. L'Esprit fait ainsi grandir l'Eglise dans le monde entier, et l'Eglise à son tour offre à tous cet Esprit Saint par les sacrements du baptême et de la confirmation.

***Est-ce que l'Esprit Saint est réservé aux chrétiens ?***

« L'Esprit souffle où il veut », a expliqué un jour Jésus : une parole, une lecture, une rencontre, tout lui est bon pour se diffuser, même aux non-chrétiens. L'Esprit de Dieu n'est pas la propriété des chrétiens ou de l'Église, c'est l'Église qui est sous l'inspiration de l'Esprit Saint qui est Dieu.

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

**Courriel** : [paroisse-de-valreas@orange.fr](mailto:paroisse-de-valreas@orange.fr) ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet** : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1415 25.06.07

## ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS

### PUBLICATIONS DE MARIAGES

- Il y a projet de mariage entre Alexandre LOSCO et Astrid PEIGNÉ, tous deux domiciliés à Valensole (04).  
Le mariage sera célébré le samedi 14 juin 2025 à l'église de Valréas.
- Il y a projet de mariage entre Aurélien DANIELOU et Pauline REQUILLART, tous deux domiciliés à Hem (59).  
Le mariage sera célébré le samedi 14 juin 2025 à l'église de Richerenches.

Les personnes qui connaîtraient quelque empêchement à l'un ou l'autre de ces mariages sont obligées, en conscience, d'en avvertir le curé de cette paroisse ou l'autorité diocésaine.

### MESSAGE DU PAPE LÉON XIV À LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES DE FRANCE



Je suis heureux de pouvoir m'adresser pour la première fois à vous, pasteurs de l'Église de France et, à travers vous, à tous vos fidèles alors qu'est célébré, en ce mois de mai 2025, le 100<sup>e</sup> anniversaire de la canonisation de trois Saints que, par la grâce de Dieu, votre pays a donnés à l'Église universelle : Saint Jean Eudes (1601-1680), Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859) et Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face (1873-1897). En les élevant à la gloire des autels, mon prédécesseur Pie XI souhaitait les présenter au Peuple de Dieu comme des maîtres à écouter, comme des modèles à imiter, et comme de puissants soutiens à prier et à invoquer. L'ampleur des défis qui se présentent, un siècle plus tard, à l'Église de France, et la pertinence toujours très actuelle de ses trois figures de sainteté pour y faire face, me poussent à vous inviter à donner un relief particulier à cet anniversaire.

Je ne retiendrai, dans ce bref Message, qu'un trait spirituel que Jean Eudes, Jean Marie Vianney et Thérèse ont en commun et présentent de manière très parlante et attrayante aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui : ils ont aimé sans réserve Jésus de manière simple, forte et authentique ; ils ont fait l'expérience de sa bonté et de sa tendresse dans une particulière proximité quotidienne, et ils en ont témoigné dans un admirable élan missionnaire.

Le regretté Pape François nous a laissé, un peu comme un testament, une belle Encyclique sur le Sacré-Cœur dans laquelle il affirme : « *Un fleuve qui ne s'épuise pas, qui ne passe pas, qui s'offre toujours de nouveau à qui veut aimer, continue de jaillir de la blessure du côté du Christ. Seul son amour rendra possible une nouvelle humanité* » (Dilexit nos, n. 219).

Il ne saurait y avoir de plus beau et de plus simple programme d'évangélisation et de mission pour votre pays : faire découvrir à chacun l'amour de tendresse et de prédilection que Jésus a pour lui, au point d'en transformer la vie.

Et à ce titre, nos trois Saints sont assurément des maîtres dont je vous invite à faire sans cesse connaître et apprécier la vie et la doctrine au Peuple de Dieu. Saint Jean Eudes n'est-il pas le premier à avoir célébré le culte liturgique des Cœurs de Jésus et de Marie ; Saint Jean-Marie Vianney n'est-il pas ce curé passionnément donné à son ministère qui affirmait : « *Le sacerdoce, c'est l'amour du cœur de Jésus* » ; et enfin, Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face n'est-elle pas le grand Docteur en scientia amoris dont notre monde a besoin, elle qui « respira » à chaque instant de sa vie le Nom de Jésus, avec spontanéité et fraîcheur, et qui enseigna aux plus petits une voie « toute facile » pour y accéder ?

Célébrer le centenaire de canonisation de ces trois Saints, c'est d'abord une invitation à rendre grâce au Seigneur pour les merveilles qu'il a accomplies en cette terre de France durant de longs siècles d'évangélisation et de vie chrétienne. Les Saints n'apparaissent pas spontanément mais, par la grâce, surgissent au sein de Communautés chrétiennes vivantes qui ont su leur transmettre la foi, allumer dans leur cœur l'amour de Jésus et le désir de le suivre.

Cet héritage chrétien vous appartient encore, il imprègne encore profondément votre culture et demeure vivant en bien des cœurs.

C'est pourquoi je forme le vœu que ces célébrations ne se contentent pas d'évoquer avec nostalgie un passé qui pourrait sembler révolu, mais qu'elles réveillent l'espérance et suscitent un nouvel élan missionnaire. Dieu peut, moyennant le secours des saints qu'Il vous a donnés et que vous célébrez, renouveler les merveilles qu'Il a accomplies dans le passé. Sainte Thérèse ne sera-t-elle pas la Patronne des missions dans les contrées mêmes qui l'ont vu naître ? Saint Jean-Marie Vianney et Saint Jean Eudes ne sauront-ils pas parler à la conscience de nombreux jeunes de la beauté, de la grandeur et de la fécondité du sacerdoce, en susciter le désir enthousiaste, et donner le courage de répondre généreusement à l'appel, alors que le manque de vocations se fait cruellement sentir dans vos diocèses et que les prêtres sont de plus en plus lourdement éprouvés ? Je profite de l'occasion pour remercier du fond du cœur tous les prêtres de France pour leur engagement courageux et persévérant et je souhaite leur exprimer ma paternelle affection.

Chers frères Évêques, j'invoque l'intercession de Saint Jean Eudes, de Saint Jean-Marie Vianney et de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face, pour votre pays et pour le Peuple de Dieu qui y pérégrine courageusement, sous les vents contraires et parfois hostiles de l'indifférentisme, du matérialisme et de l'individualisme. Qu'ils redonnent courage à ce Peuple, dans la certitude que le Christ est vraiment ressuscité, Lui, le Sauveur du monde.

Implorant sur la France la protection maternelle de sa puissante Patronne, Notre-Dame de l'Assomption, j'accorde à chacun de vous, et à toutes les personnes confiées à vos soins pastoraux, la Bénédiction Apostolique.

du Vatican, le 28 mai 2025

### PARTIR À LOURDES AVEC L'HOSPITALITÉ DU 17 AU 22 AOÛT 2025

Les sourires, la reconnaissance, la bonté et les difficultés de nos pèlerins malades sont une source de nourriture pour notre foi dans les difficultés et les joies du quotidien d'un pèlerinage sur les pas de Marie.

Pendant ces jours, hospitaliers et brancardiers, tous bénévoles, se mettent au service des plus fragiles : accompagnements, soins, repas, déplacements dans les sanctuaires, échanges et moments de prière partagés.

Ce service apporte à ceux qui donnent, à ceux qui reçoivent.

Pour en savoir plus : <https://www.hospitalite-avignon.org/2025/04/bulletins-d-inscription-2025.html>